

小学校との距離が近く交流が盛んな保育園の例

～花巻市立湯本保育園～

◎…主に園児・児童の活動や交流 ○…主に職員の指導や交流 ●…主に保護者への働きかけ

★ 一年間の流れ ★

月	行事・交流事業他
4	*小学校までの散歩 ◎
5	*保育参観 ○
6	*小学校まで散歩に出かけ 校庭で遊ぶ ◎
7	*授業参観 ○ *2学年との交流 ◎ …校外学習受け入れ
8	*プール使用説明会 ○ *小学校プール借用 ◎
9	
10	*学校見学打ち合わせ○
11	*年長児親子学校見学 ◎● *給食参観 ○
12	*生活発表会出席 ○ *子どもの将来(みらい)を考えるみんなの集い ○● …湯本地区教育交流会 保育園・幼稚園・小学校・中学校・地域が集う
1	*保育参観並びに連絡会 ○ …午後の園児の様子を参観し、実際に子どもの様子を観察 その後に連絡会を実施
2	*体験入学 ○ *小学校校庭借用 ◎ …雪遊び
3	*入学説明会 ○● *小学校までの散歩 ◎ …交通安全指導を兼ねて、小学校まで歩く
下線ありは、小学校行事 下線なしは、保育園・幼稚園 行事又は、双方に 関わるもの。	

★ 具体的事例 ★

* 小学校のプール使用 ~8月~

◎

ねらい * 小学校のプールを利用して、小学校に対して親しみを持つ。
* 小学校まで、歩いて通う経験を重ねることで、就学への期待感を高める。

《概要》

○夏休みの間（昨年度より）の小学校のプール利用について依頼。

- ・7月上旬 プール使用についての依頼文書を学校に提出。

- ・7月下旬 職員が小学校でのプール使用の説明会に参加。

◎8月よりプール利用を開始する。

- ・学校までは交通安全指導を兼ね、歩いていく。



- ・小学校に着いてからは、職員室に挨拶をし、プールを使用させていただく。

- ・保育園以外の場でのルールや、マナーを知らせ、安全に楽しめる遊び方を知らせながらすすめる。

- ・8月中旬ころまで存分にプール遊びを楽しむ。

◎小学校へのご挨拶をして、今期のプール使用終了となる。

※プールを使用させていただくことで、大きなプールに慣れる事はもちろん、学校の先生方への挨拶や、言葉を交わす機会が多く持てた。これが就学への期待感につながると感じた。

* 年長児親子学校見学 ~11月~

◎●

ねらい * 子どもが小学校に親しみを感じ、就学を楽しみにしながら接続期を意欲的に過ごす。
* 保護者が小学校での学習や生活の様子を知ることで安心しゆったりした気持ちで子育てできるようにする。

《概要》

◎○●就学に対して心配や不安を抱えている保護者が増加しているように感じる。また親の不安が「就学までに○○出来ないと」という思いとなり、それが「子どもへのプレッシャーになっている」ケースも少なくない。そこで親子で学校見学をし、安心してもらう事でゆったりと「接続期の子育て」をしてもらえるようにと4年前から、実施している。

10月 学校との打ち合わせ

- ・保護者が小学校に質問したい内容をアンケート調査

11月 親子参観

- ・1学年の2クラスへ、園児が2グループに分かれて親子で授業参観

- ・保護者は校長室へ案内され、校長室で質問や懇談（その間子どもたちはプレイルームで遊び。）

- ・親子で校舎内見学

※保護者の感想

- ・少人数で懇談が出来、質問がしやすい雰囲気であった。
- ・学校を身近に感じる事が出来た。
- ・就学に対して期待感が持てた。

